

Palabras de presentación de los nuevos académicos, por el doctor Miguel Tanimoto Weki, Secretario General de la Academia Nacional de Medicina*

Señor doctor Jesús Kumate Rodríguez, Secretario de Salud.

Señor doctor Víctor M. Espinosa de los Reyes, Vicepresidente de la Academia Nacional de Medicina.

Ilustres Académicos Honorarios de nuestra Corporación.

Honorables miembros del presidium.

Distinguidos académicos titulares y numerarios que nos honran con su presencia.

Señoras y señores

La Academia Nacional de Medicina recibe en esta ocasión a un distinguido grupo de médicos, que por sus merecimientos e importante actividad profesional, han sido aceptados como miembros numerarios de nuestra centenaria Corporación. De ellos siete médicos radican en la ciudad y uno en Guadalajara, Jal.

Es un honor para la Mesa Directiva que represento, el dar a conocer al distinguido auditorio a los académicos de nuevo ingreso.

El historial académico de todos ellos es muy extenso por lo que sólo me permitiré hacer un breve relato, citando las actividades más destacadas de su fecunda vida profesional.

En el Departamento de Biología Médica ingresó un académico:

El doctor Edmundo Chávez Cosío, admitido en el área de bioquímica. Tiene doctorado en la especialidad de bioquímica. En el año de 1964 inicia sus actividades docentes como profesor de asignatura B. Actualmente ocupa el cargo de Jefe de Departamento de Bioquímica del Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez. Su producción científica es muy amplia. Presenta como trabajo de ingreso: "Protección por captopril de los efectos nefrotóxicos del mercurio".

En el Departamento de Medicina ingresaron tres nuevos académicos:

El doctor Carlos Posadas Romero, en el área de endocrinología y sus estudios de postgrado los realizó en México y en Estados Unidos, fue profesor titular de 1978 a 1984 en la materia de endocrinología. Ha publicado 46 trabajos científicos y tiene varios capítulos en libros de proyección nacional e internacional. Desde 1983 es Jefe del Departamento de Endocrinología del Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez, durante 1988-1989 fue Presidente de la Sociedad Mexicana de Nutrición y Endocrinología. Su trabajo de ingreso se titula: "Valores de colesterol sérico en la población mexicana".

El doctor Eduardo Rodríguez Noriega, de Guadalajara, Jal., ocupará un sillón en el área de infectología; realizó sus estudios de postgrado en Guadalajara y Estados Unidos. Sus actividades docentes empiezan en el año de 1977 y actualmente es profesor titular de la materia de infectología en la Facultad de Medicina de la Universidad de Guadalajara, presentará el trabajo de ingreso titulado: "Producción de betalactamasas y patrones de resistencia bacteriana, 1988-1991".

La doctora Martha Franco Guevara, ingresa en el área de nefrología. Obtuvo diploma en maestría y doctorado en ciencias médicas y nefrología. Desde 1980 inicia su carrera docente, la cual ha continuado hasta la fecha. Es investigador titular A, en el Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez. Pertenecer a cinco sociedades científicas

* Leído el 24 de junio de 1992.

de su especialidad. Ha publicado 15 trabajos científicos además de capítulos en libros de proyección internacional, y su trabajo de ingreso se titula: "Mecanismos de regulación de la filtración glomerular: sistema retroalimentario tubuloglomerular, aspectos fisiológicos y su participación en la fisiopatología de enfermedades renales".

En el Departamento de Sociología Médica y Salud Pública ingresaron cuatro nuevos académicos

El doctor Enrique Ruelas Barajas, en el área de administración médica. Obtuvo diplomas de maestría en administración pública y de salud. Sus actividades docentes empiezan en el año de 1974, actualmente desempeña el cargo de Director de Fomento Institucional de la Fundación Mexicana para la Salud. Ha publicado 16 trabajos científicos además de capítulos en libros. Presentará el trabajo de ingreso titulado: "Hacia una estrategia nacional de garantía de calidad. De los conceptos a las acciones".

El doctor Malaquías López Cervantes, ocupará un sillón en el área de ecología médica. Tiene grado de doctorado en filosofía y maestría en salud pública y filosofía. Ha sido autor de licenciaturas y maestrías de la especialidad. Actualmente desempeña el cargo de Director de Investigación Epidemiológica en la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salubridad. Su

trabajo de ingreso se titula: "Vacunación antisarampionosa con aerosol y por vía subcutánea en población escolar".

El doctor José Narro Robles, ingresa en el área enseñanza de la medicina. Sus estudios de postgrado los realizó en México y en Inglaterra. En el año de 1976 inicia sus actividades docentes como profesor de asignatura A, en la Facultad de Medicina de la UNAM. Su producción científica es muy amplia. Actualmente desempeña el cargo de Secretario General del IMSS. Durante 1984-1986 fue Presidente de la Asociación Mexicana de Medicina General Familiar. Su trabajo de ingreso se titula: "Nueve reflexiones sobre la salud y la educación médica en México".

Y para finalizar con el grupo de importantes académicos que ingresan, se encuentra el doctor Roberto Tapia Conyer quien ocupará el área de medicina social. Tiene maestrías en ciencias y salud pública. Es profesor titular de 1980 a la fecha en la materia de Introducción a la Clínica en la Facultad de Medicina de la UNAM. Su producción científica es muy amplia y comprende capítulos en libros de proyección nacional. Actualmente ocupa el cargo de Director General de Epidemiología de la Secretaría de Salud. El trabajo de ingreso que presentará se titula: "Mortalidad y años de vida potencial perdidos por consumo de tabaco en México".